

## Présents :

- M. Thierry Beja, Inspecteur de l'Education Nationale de la circonscription Angoulême Nord
- M. Jean Dupeyrat, directeur de l'école élémentaire Pierre et Marie Curie
- Mme Joséphine Contrevilliers, directrice de l'école maternelle La Capucine
- Les enseignantes : Mme Bernard (PS-MS), Mme Gorce (CP), Mme Cheminaud (CE1), Mme Lecourt (CE2), Mme Chaigneau (CM1), Mme Albert (décharge de direction en CM2), Mme Rinaldi (coordinatrice ULIS).
- Les ATSEM : Mme Meillac (GS), Mme Floureux (PS-MS), Mme Vanneau (renfort Atsem)
- Les élus : M. Magnanon, Mme Brunet (élue à l'école Pierre et Marie Curie), M. Soria (élu à la maternelle La Capucine).
- Les parents élus : Mme Devaux (titulaire PS), M Gaubert (suppléant PS), Mme Bellefaye (titulaire GS), Mme Grenier (suppléante GS), Mme Boucheron-Metraud (CP), Mme Pichon (ce1), Mme Cholley (cm2), Mme Piet (cm2).

## Excusés :

- M Cyril Urty, parent élu en Ce2
- Mme Anne Thirieau, psychologue scolaire et les membres du RASED

## Ordre du jour :

- Présentation des nouveaux membres
- Modification et adoption des règlements intérieurs
- Bilan financier de la coopérative scolaire
- Point sur les effectifs des 2 écoles
- Réflexion sur les conséquences de la fermeture de la maternelle La Capucine
- Questions diverses

- Début de séance à 18h -

## **1) Présentation des membres du conseil d'école**

La Capucine		Pierre et Marie Curie	
Enseignants	Parents élus	Enseignants	Parents élus
Mme Contrevilliers : GS	<u>Titulaires</u> Mme Bellefaye Mme Grenier	Mme Gorce : CP Mme Cheminaud : CE1	Mme Boucheron- Metraud Mme Pichon
Mme Bernard : PS/MS	<u>Suppléants</u>	Mme Lecourt : CE2	M. Urty

	Mme Devau M. Rudy Gaubert	Mme Chaigneau : CM1 Mme Albert / M.Dupeyrat : Cm2 Mme Rinaldi : ULIS	Mme Cholley Mme Piet		
<b>ATSEM</b>					
Mme Meillac : grande section  Mme Floureux : petits-moyens  Mme Vanneau : renfort Atsem					
<b>IEN : M.Beja</b>					
<b>RASED</b>					
psychologue scolaire	Mme Thirieau	maitre G	M. Alary	maitresse E	Mme Videau
			<b>DDEN : M.Desvard</b>		

## **2) Le règlement intérieur / Les nouveautés ministérielles**

### **Le règlement intérieur**

- Pas de modification proposée pour le règlement intérieur de l'école maternelle La Capucine. Après consultation des membres du conseil d'école, le règlement intérieur de l'année 2022-2023 est validé et adopté par l'ensemble du conseil d'école.

- Proposition d'un ajout dans le règlement intérieur de l'école élémentaire Pierre et Marie Curie : les droits et obligations de la communauté éducative ainsi qu'un point sur le dispositif « Phare ».

Après consultation des membres du conseil d'école, la proposition est validée et adoptée par l'ensemble des participants.

### **Nouveauté(s) institutionnelle(s)**

Mise en place depuis la rentrée 2022 de 30 minutes d'Activités Physiques Quotidiennes (APQ) : Ce dispositif s'inscrit dans le cadre de la démarche « École promotrice de santé », afin de favoriser le bien-être et la santé des enfants. En effet, les enfants bougent de moins en moins et cela a un impact sur leur santé. Les activités proposées sont sur la base du volontariat et sont distinctes des temps d'activités physiques (EPS). Elles peuvent prendre des formes variées en utilisant du matériel déjà existant.

Remarque : Les familles souhaiteraient une communication sur ce dispositif afin de pouvoir échanger sur des idées d'activités.

### **3) Bilan des coopératives scolaires**

La Capucine		Pierre et Marie Curie	
Total des charges	1 233€	Total des charges	10 178,89€
Total des produits	2 265€	Total des produits	9 925,35€
Résultat de l'année 2021-2022	+ 1032€	Résultat de l'année 2021-2022	- 253,54€
Bilan simplifié au 31 août 2022	+ 3 296€	Bilan simplifié au 31 août 2022	+ 2 017,35€

La coopérative de l'école Pierre et Marie Curie a perçu cette année, les participations financières des familles pour le séjour en classe transplantée à St Lary.

Le Directeur note que lors des années passées, l'Association des Parents d'Élèves apportait une aide substantielle aux 2 coopératives. Depuis les années « COVID » l'APE n'a pu avoir les activités lui permettant de poursuivre cette aide financière.

### **4) Point sur les effectifs**

Au 13 octobre 2022 :

	La Capucine			Pierre et Marie Curie					
	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	ULIS
	9	13	19	18	27	18	15	29	12
Total	41			107					

### **5) Fermeture de la maternelle La Capucine et conséquences pour l'école Pierre et Marie Curie**

La projection initiale était la suivante : (poursuite de la scolarité des élèves de GS de la Capucine à Pierre et Marie Curie à la rentrée 2023 !)

	La Capucine			Pierre et Marie Curie					
	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	ULIS
2022	9	13	19	18	27	18	15	29	12
Total	41			107					
2023				CP	CE1	CE2	CM1	CM2	ULIS
				19	18	27	18	15	12

Total		85 dont 12 ULIS 4 classes et 1 ULIS, soit <b>1 fermeture potentielle</b>
-------	--	---

La mairie a annoncé en septembre 2022 la fermeture de l'école maternelle La Capucine en juillet 2023. Les élèves scolarisés dans cette école seront répartis dans les deux autres groupes scolaires en fonction de leur lieu d'habitation (nouvelle carte scolaire : au nord de la Touvre = Treuil, sud de la Touvre = Pontouvre).

Il n'est donc plus question de fusion d'écoles mais de « mort programmée » de l'école Pierre et Marie Curie dans laquelle on n'envoie plus d'élèves.

Les GS ne pourront pas aller à l'école Pierre et Marie Curie. Ils seront directement orientés vers les 2 groupes scolaires.

Sur les 41 élèves de la Capucine : 5 MS, 6 GS et 7 CP iront à l'école du Treuil et 3 MS, 6 GS et 8 CP iront à l'école du Pontouvre. Les effectifs seront « absorbés » sans que cela ne crée d'ouverture supplémentaire de classe.

L'école de la Capucine compte 3 élèves hors communes. Que se passe-t-il pour eux ?

*Réponse de la mairie : Ils pourront poursuivre leur scolarité sur la commune. Le choix de l'école sera en fonction des particularités de chaque famille (domicile, lieu de travail etc).*

Par conséquent, une classe de CP sera supprimée à Pierre et Marie Curie et 29 CM2 iront au collège. Nous pouvons donc envisager le scénario suivant :

	La Capucine			Pierre et Marie Curie					
2022	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	ULIS
	9	13	19	18	27	18	15	29	12
Total	41			107					
2023				CP	CE1	CE2	CM1	CM2	ULIS
				0	18	27	18	15	12
Total				79 dont 12 ULIS 3 classes et 1 ULIS soit <b>2 fermetures potentielles</b>					

Les élèves de maternelle et les CP étant répartis directement avec la nouvelle carte scolaire, il est probable que des fratries quittent l'école pour aller sur un seul groupe scolaire. Cela concerne 13 familles. Si elles décident de partir, nous en arriverons au scénario catastrophe suivant :

	La Capucine			Pierre et Marie Curie					
2022	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	ULIS
	9	13	19	18	27	18	15	29	12
Total	41			107					
2023				CP	CE1	CE2	CM1	CM2	ULIS
				0	18	27	18	15	12

Total		79 – 13 (fratries) dont 12 ULIS 2 classes et 1 ULIS soit <b>3 fermetures potentielles</b>
-------	--	--

*Réponse de l'EN : Monsieur le directeur académique souhaite accompagner au mieux les enseignants. Il semble peu probable qu'il puisse y avoir 2 fermetures à l'école Pierre et Marie Curie. Les enseignants perdant leur poste pourront rester sur la commune, ils seront prioritaires en cas d'une ouverture de classe ou enseigneront en soutien sur une école.*

**Projet de la mairie :**

- 1. Construction de 2 classes à l'école du Pontouvre (sans que cela n'entraîne de perturbation pour l'accueil des élèves)**
- 2. Réhabilitation de l'école du Treuil ( avec perturbations)**
- 3. Fermeture définitive de l'école Pierre et Marie Curie**

**Planning organisationnel prévisionnel :**

- Rentrée 2023 : Fermeture de la Capucine et répartition des élèves sur les 2 autres groupes scolaires
- Mars 2024 : Travaux dans les locaux de la maternelle du Treuil (déménagement à la Capucine le temps de la rénovation)
- Rentrée 2024 : Travaux à l'école élémentaire du Treuil (déménagement des élèves du Treuil à Pierre et Marie Curie)

La mairie précise que ce calendrier est provisoire et qu'il va dépendre des professionnels notamment du travail du programmiste, des architectes et de l'approvisionnement du matériel. Le programmiste a été mandaté début octobre pour organiser la réhabilitation des locaux du Treuil et un architecte s'occupe de l'école du Pontouvre.

**Débat : de nombreuses questions restent en suspens !**

**- Les parents d'élèves regrettent le manque de concertation dans l'organisation de ce projet.**

- Suite à ce calendrier, ne serait-il pas judicieux de faire descendre directement les élèves de la maternelle du Treuil pour éviter 2 déménagements aux élèves de La Capucine ?

*Réponse de la mairie : Non cela ne peut pas être envisagé. Le calendrier n'étant pas définitif. De plus, le personnel de la Capucine sera réparti sur les autres groupes scolaires.*

- Plusieurs familles ont décidé de mettre leurs enfants dans le privé afin d'éviter les changements entre les différentes écoles. La diminution des effectifs va continuer avec les choix pris pour les écoles.

- Il serait important de penser à l'enfant en priorité.

- Les familles ayant des fratries à La Capucine et Pierre et Marie Curie vont majoritairement faire le choix de regrouper leurs enfants dans le même groupe scolaire afin de limiter les déplacements.

- Au dernier conseil d'école de juin 2022, la mairie avait annoncé une modification des écoles à l'horizon 2026. Pourquoi une fermeture de la Capucine dès 2023 ?

*Réponse de la mairie : Il y a eu une incompréhension en fin d'année car pour arriver à 2 groupes scolaires en 2026, il faut passer par plusieurs étapes et la fermeture de La Capucine en est une première. Nous notons une baisse d'effectifs importante sur la commune (27 élèves depuis juillet dernier). De plus, nous rencontrons des soucis au niveau énergétique dans des bâtiments vieillissants et nous devons réduire au maximum les coûts. Les 2 classes de la Capucine peuvent être accueillies par les autres groupes scolaires ce qui permettra de placer les 7 personnes mobilisées pendant la pause méridienne sur d'autres postes.*

- Certains enfants ont fait un an de TPS au Pontouvre, sont en PS à la Capucine et vont repartir pour faire leur MS au Treuil ou au Pontouvre. Où est le bien-être de l'enfant là-dedans ?

- Si les travaux prennent du retard par rapport au programme établi, avez-vous un plan B ?

*Réponse de la mairie : Les enfants resteront à la Capucine pour les maternelles et à l'école Pierre et Marie Curie pour les élémentaires le temps que les travaux se terminent.*

- Point sur les enseignants : Pourquoi les enseignants de Pierre et Marie Curie sont les seuls à être impactés alors que ce projet est communal ?

*Réponse de l'IEN : Je vais en parler avec le DASEN afin d'évoquer effectivement cette situation.*

- Pourquoi avez vous choisi de fermer la Capucine et Pierre et Marie Curie plutôt qu'une autre école ? N'est-il pas plus intéressant de faire des travaux dans les 2 structures plutôt qu'au Treuil ? De plus, le stationnement et la circulation au Treuil sont compliqués et dangereux. La cour de récréation n'est pas du tout ombragée, contrairement à celles de Pierre et Marie Curie.

*Réponse de la mairie : Nous avons choisi l'école du Pontouvre car c'est la plus récente. Pour le Treuil , nous avons une plus grande capacité d'accueil, un collège à proximité et des structures sportives. Pour le souci de stationnement, nous avons un projet de parking (environ 20 places).*

- les enseignants de Pierre et Marie Curie s'interrogent, s'inquiètent sur la place qui sera accordée au dispositif ULIS-école dans cette nouvelle organisation et plus prosaïquement pendant les années de transition. Comment inclure les enfants d'ULIS si l'école n'a plus de CP et l'année suivante de CE1 ? *Pas de réponse apportée.*

-Ils se posent la question de la direction de cette école. *Pas de réponse apportée.*

- Les parents demandent pourquoi la municipalité a attendu le mois de septembre pour annoncer la fermeture de la Capucine alors que les familles avaient déjà fait leur inscription ?

*Réponse de la mairie : Nous souhaitons attendre d'être sûrs avant de l'annoncer. Cela était encore trop tôt en juin.*

- Il y a 2 ans, avec la construction des logements à proximité de nos écoles, vous nous aviez promis que cela nous apporterait des élèves supplémentaires et c'est ce qui avait permis de sauver une classe à Pierre et Marie Curie. Nous constatons qu'au final, cela n'a pas été le cas. Il est tout de même important de préciser que l'école Pierre et Marie Curie est la seule école de la commune qui adhère à l'USEP, à la labellisation génération 2024, qui propose un orchestre à l'école ou encore qui a organisé des classes découvertes. Cette implication dans la politique communale est bien mal récompensée !

**- Les parents d'élèves regrettent le manque de concertation dans l'organisation de ce projet et de lisibilité des modalités pratiques. Un temps d'échange avec les parents d'élèves de Pierre et Marie Curie semble nécessaire car leurs enfants seront impactés par les décisions municipales**

- Une réunion d'information pour les parents de l'école maternelle La Capucine aura lieu le 10 novembre à 18h à la salle des fêtes de la commune. La garderie sera exceptionnellement fermée à 19h ce jour-là.

-Une réunion d'information des familles ayant des enfants à Pierre et Marie Curie est également demandée par les enseignants et les parents élus.

## **6) Questions diverses**

Le prochain conseil d'école est prévu le mardi 7 mars 2023.

- Séance levée à 20h -